

Protokoll der Mitgliederversammlung Pro Velo Kanton Zürich vom 3. Mai 2022

Ort: Quartierzentrum Bäckeranlage

Datum 3. Mai 2022 Zeit: 20.00 Uhr

Anwesend: Marco Denoth, Sonja Gehrig, Fabrizio Arman, Bettina Mäschli, Marco

Lazzarotto, Thomas Bärlocher, René Huber, André Alder, Peter Fleisch, Ina Groebke, Coni Gähler, Monika Hungerbühler, Hans Jörg Käppeli, Daniel Leupi, John Brick, Roland Löpfe, Alexander Jäger, Dave Durner, Frank Wadenpohl, Viviana Helg, R. Merz, Sven Sobernheim, Silas Arn, Hejo Kerl, Christian Ochsner, Simon Zoia, Thomas Rupper, Dominique

Kerhuel, Res Marti, Yvonne Ehrensberger (Protokoll)

1. Begrüssung

Res Marti begrüsst die Anwesenden und stellt fest, dass ordentlich zur MV eingeladen wurde und dass keine Anträge eingegangen sind.

Die Traktandenliste wird genehmigt.

Yvonne wird als Protokollführerin gewählt. Yvonne stellt kurz die neue Zusammensetzung der Geschäftsstelle mit André Alder für DEFI VELO vor.

2. Wahl der StimmenzählerInnen

Die StimmenzählerInnen werden gewählt.

3. Protokoll der MV vom 11. Juni 2021

Das Protokoll der letzten online MV vom Jahr 2021 war vorgängig online aufgeschaltet. Es wird einstimmig genehmigt.

4. Jahresbericht 2021

Yvonne Ehrensberger gibt einen kurzen Überblick über das Jahr 2021. In der Stadt Zürich haben wir wichtige Abstimmungen gewonnen: Die Abstimmung zum Kredit für den Velotunnel unter dem Hauptbahnhof sowie der kommunale Richtplan Verkehr. Ebenfalls fanden vielen Velodemos statt. In Winterthur wurde der Velotunnel unter dem Bahnhof eröffnet. Politisch wurde ein Gegenvorschlag zur von Pro Velo eingereichten Veloinitiative gutgeheissen. Nach wie vor sind Einwendungen (35) und Einsprachen (8) nötig und wir mussten sogar ein Rekurs einlegen wegen einer abgelehnten Einsprache. Für DEFI VELO war 2021 ein Rekord-Jahr mit total 38 Qualis, die Velofahrkurse haben sich mit 1700TN erholt und an den 8 Börsen wurde ein neues digitales Tool eingeführt. Events konnten wie ordinär der PARK(ing)-Day mit Velove, ein VeloKino mit Vélorution und der Tag des Lichts durchgeführt werden. Kommunikativ sind wir neu auch auf Twitter unterwegs.

Das Mitgliederwachstum liegt neu beim Rekord von 5.8% und wir verzeichnen total 4383 Mitgliederadressen.

Pro Velo war weiter in mehreren Drittprojekten aktiv: Im VelObserver-Projekteam, bei der Lancierung des Wahl-Barometers «VotézVelo», beim Forschungsprojekt zu Velofahrkompetenz mit der Fachhochschule Nordwestschweiz sowie im Bidding-Team für die Velocity-Konferenz (ECF) 2024.

Abstimmung: Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen



5. Erfolgsrechnung und Bilanz 2021

Yvonne Ehrensberger präsentiert und erläutert die Erfolgsrechnung und Bilanz 2021. Die ER schliesst mit einem Gewinn von rund 45'992.- Fr ab. Abweichungen zum Budget gab es dadurch, dass die Projekte und Dienstleistungen alle erfolgreich waren, dass wir einen Zusatzauftrag für eine Befahrung hatten und das stete Mitgliederwachstum. Der Erfolg zeichnet sich jedoch auch durch eine sehr hohe Arbeitslast bei den Mitarbeitenden der Geschäftsstelle aus im Jahr 2021.

Der Gewinn fliesst vollumfänglich ins Eigenkapital (dieses beträgt neu 179'709 Fr.). Die Rückstellung bleiben wie bestehend vorhanden.

Erfolgsrechnung und Bilanz 2021 werden von den versammelten Mitgliedern einstimmig angenommen.

6. Bericht des Revisors

Der Revisor Kurt Pfister beantragt der Mitgliederversammlung die vorliegende Erfolgsrechnung 2021 und Bilanz 2021 zu genehmigen. Dem Vorstand wird von der Versammlung die Decharge erteilt und der Buchhalterin Maja Ravaioli herzlich für die tadellose Buchführung gedankt.

Der Bericht wird einstimmig angenommen.

7. Budget 2022

Res Marti erläutert kurz das Budget 2022.

Es ist eine Lohnerhöhung bei den Stundenlöhner*innen von 25.- auf 28.- Fr. vorgesehen. Die Neuanstellung von André für DEFI VELO ist darin enthalten und ebenso eine Entlastung für Maja. Es sind zudem einige Börsen mehr vorgesehen.

Das Budget sieht ein Aufwand von 660'260 Fr. vor, ein Ertrag von 668'500 Fr., was in einem budgetierten Gewinn von 8'240 Fr. resultiert.

Das Budget wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.

8. Wahlen des Vorstandes, des Präsidiums und der Revisionsstelle

Es werden zwei abtretende Vorstandsmitglieder verabschiedet: Magdalena Luz (leider krank und daher nicht anwesend) sowie Alexander Jäger (FDP-Kantonsrat).

Alexander sagt, er möchte frischem Wind den Platz übergeben. Er setzt sich für einen Nachfolger aus der FDP im Vorstand von Pro Velo ein. Nach wie vor steht er fest hinter dem Grundsatz, dass das Velo das einzige Verkehrsmittel ist, dass nachhaltig ist © Er wünscht Pro Velo viel Erfolg und alles Gute!

Die bisherigen Mitglieder des Vorstandes stellen sich wieder zur Wahl. Gewählt werden für ein weiteres Jahr Bettina Mäschli, Caterina Guglielmi, Frank Wadenpohl, Ina Groebke, Matthias Probst, Marco Denoth, Marco Lazzarotto, und Sonja Gehrig.

Res Marti wird als Präsident bestätigt.

Als Revisor wird für ein weiteres Jahr Kurt Pfister gewählt.

Als Delegierte bei Pro Velo Schweiz werden für ein weiteres Jahr Thomas Bärlocher, Dave Durner gewählt. Zusätzlich wird Marco Lazzarotto als Delegierter aus dem Vorstand gewählt.



9. Varia

Neu werden in Volketswil und Dübendorf Kooperationen mit lokalen Akteuren eingegangen für die Durchführung von zusätzlichen Velobörsen.

Res Marti macht einen kurzen Ausblick für die nächsten Termine im Sommer 2022.

6. Mai Podium «Velofahren in der Stadt» Winterthur

7. Mai Velobörse Oerlikon

12.-15. Mai Cycle Week
14. Mai Kidical Mass
3. Juni World Bicycle Day
2. Juli Velofest GZ Wipkingen

Res Marti dankt den Anwesenden die Teilnahme und schliesst die Versammlung.

3. Mai 2022 / ye